

PRESSEINFORMATION

26. Juni 2023

Das Circuleum lockt zum Verweilen an der AufentHaltestelle

Die Stuttgarter Jugendhaus Gesellschaft (stjg) und das Planungsbüro Kreativhaltig bespielen ab Juli 2022 gemeinsam die Vaihinger AufentHaltestelle der Stadt Stuttgart. Auf dem Gelände am Vaihinger Bahnhof eröffnen sie das Circuleum, ein innovatives und soziokulturelles Zentrum für Artistik und Kunst. Das Circuleum schafft einen Raum der Begegnung, der Bewegung und der Kultur für alle Stuttgarter Bürger*innen. Gemeinsam mit der Stadt Stuttgart präsentiert sich das partizipative Angebot erstmalig am 26. Juni um 11 Uhr der Öffentlichkeit.

„Nach vier Jahren intensiver Arbeit, zahlreichen Gesprächen und inhaltlicher Abstimmung mit dem Jugendamt, freuen wir uns über die Zusage der Stadt Stuttgart, das Gelände südöstlich des Vaihinger Bahnhofs für die nächsten Jahre bespielen zu dürfen. Wir starten zunächst mit temporären Strukturen und möchten die AufentHaltestelle als einen neuen Kulturort auf einem spannenden Gelände etablieren“, sagt stjg-Geschäftsführer Ingo-Felix Meier. Gemeinsam mit seinem Kooperationspartner Timon Schilling vom Projektbüro Kreativhaltig freut er sich über den Start des gemeinsamen Angebots „Circuleum“.

Ein Ort der Begegnung und Gestaltung

„Das Circuleum ist weit mehr als ein artistisches Angebot“, betont Timon Schilling, „es richtet sich an eine vielfältige Zielgruppe. Stuttgarter*innen aller Altersgruppen können dort kulturelle Veranstaltungen genießen und Angebote wahrnehmen. Ein wesentliches Merkmal dabei ist, dass das Einbringen und Umsetzen eigener Ideen ausdrücklich erwünscht ist.“ Deshalb wird es auf dem Gelände des Circuleums ein Projektbüro als Anlaufstelle geben, das Initiator*innen berät und unterstützt und somit die aktive Teilhabe fördert. Das Circuleum schließt so an den Beteiligungsprozess der „AufentHaltestelle“ der Stadt Stuttgart an und entwickelt in Absprache mit den Beteiligten das Gelände zu einem Ort der Begegnung und Gestaltung weiter.

Das Circuleum als Experimentierfläche für gemeinwohlorientierte Ideen

Im Juli 2022 öffnet das Circuleum mit einer breiten Palette an Kursen, Workshops und offenen Trainingsgruppen an regulär. Durch seine Infrastruktur mit Trainingszelten, Büroräumen und freien Flächen, ist es ein Treffpunkt für verschiedene Bewegungsangebote, Urban Gardening und vielem mehr. Dank seines temporären Charakters finden im Circuleum zudem Künstler*innen einen Raum, um ihre Visionen umzusetzen. Die Organisatoren planen zudem eine Zusammenarbeit mit dem Vaihinger Bezirk, um weitere Veranstaltungen, Märkte und gastronomische Angebote zu realisieren

Das Projekt wird jährlich über ein Bezirksgremium mit Vertreter*innen aus Politik, Bürger*innen und Ämtern evaluiert, um den Erfolg zu messen.

Für seinen innovativen Ansatz der temporären Nutzung freier Flächen wurde das Circuleum bei "Creative Spaces Region Stuttgart 2023" mit dem zweiten Platz ausgezeichnet.
